

PÁGINA 4

LA CONSTANCIA

LA SESION DE LA PERMANENTE

Se adjudican en 40.000 pesetas los pabellones de la Feria de Muestras.

El asunto de los panaderos

Se reunió ayer por la mañana en sesión ordinaria la Comisión Municipal Permanente bajo la presidencia del alcalde.

Aprobada el acta de la anterior se entra en el

ORDEN DEL DIA

La Comisión se da por enterada de una sentencia del Tribunal Supremo de lo Contencioso Administrativo, revocatoria de la del Provincial de Guipúzcoa, relacionada con la construcción por don Nicomedes Ecenarro, de una casa en el barrio del Antiguo.

— También se entera de una instancia de don Santiago Sainz solicitando se le conceda el aumento gradual que le corresponde percibir el corriente año.

— Los maceros municipales presentan una instancia solicitando una gratificación para sufragar los gastos que les ha originado el reciente viaje a Madrid.

La Comisión entiende que dicha instancia es injustificada, abusiva e improcedente, puesto que no viene con el conocimiento y aprobación de la Superioridad. Por todo ello acuerda haberla visto con disgusto.

— Pasa á la Comisión de Obras una comunicación del Ayuntamiento de Alza solicitando se de preferencia en el plan de caminos vecinales al proyecto de la carretera que pasa por los caminos de aquel Municipio.

— Se da la Comisión por enterada de un escrito de la Federación Patronal de Guipúzcoa, solicitando se le conceda un puesto en la Junta de Gobierno de la Caja de Ahorros Municipal.

— Los jornaless y cuentas de la semana ascienden los primeros á pesetas 10.444 y las segundas á 4.207,73. Se aprueban.

ASUNTOS SOBRE LA MESA

Quedó sobre la mesa en la sesión anterior un informe de la Ponencia de Obras proponiendo se adquiera grava para los paseos públicos y se autorice al señor director de Paseos, jardines y arbolados para retirar tamarindos de la carretera de Miramar y colocarlos frente á la calle de Hernani.

Se aprueba la parte que se refiere á los tamarindos, volviendo á quedar sobre la mesa la propuesta de adquisición de grava por encontrarse ausente el señor Urreiztieta, a cuya ruego había quedado anteriormente.

— Sin discusión se aprueban los tres informes siguientes, también atraídos:

Proponiendo el nombramiento de varios individuos de la Banda Municipal.

— Proponiendo se celebre concurso para la provisión de la plaza de subdirector de la Banda Municipal.

— Proponiendo que á don Tomás Dorronsoro, solicitante de una pensión para estudio y perfeccionamiento del canto, se le someta á examen.

— Al escrito de don Rufino San Martín, arrendatario del Teatro Principal, sobre el estado en que se encuentra dicho edificio, contesta el señor Ucelayeta leyendo el artículo 11 del contrato de arrendamiento en el que se dice que los gastos de reparaciones ordinarias, correrán á cargo del contratista y que por lo tanto debe ser el señor San Martín quien abone las 7.000 pesetas que estima necesarias para las reparaciones que solicita.

El alcalde contesta al señor Ucelayeta diciendo que dicho artículo no puede tener aplicación sino después que se haya entregado el teatro en condiciones de explotación y que es para ello para lo que se piden las reparaciones dichas.

En consecuencia se aprueba el escrito de conformidad con el criterio del alcalde.

DE LA PONENCIA DE OBRAS

Hay un informe proponiendo la pro-

visión de la plaza de ayudante de topógrafos que quedó vacante por renuncia de don Javier Arizmendi.

Este informe da lugar á que se reúne un antiguo escarcio entre los señores Azqueta y Elizalde que defienden para ocupar la vacante las candidaturas de los señores Urain y Aguirre respectivamente. Queda elegido éste último, con el voto en contra del señor Azqueta.

— Sin discusión se aprueban luego los informes siguientes de la misma Ponencia:

Proponiendo se abone á don Miguel Iriondo el importe-liquidación correspondiente á las obras de asfaltado de la calle Peñaflorida, entre Garibay y Plaza de Guipúzcoa.

— Presentando para su abono la liquidación de las obras de adquicinado de varias calles.

Presentando para su aprobación las obras de construcción de la acera perteneciente á la casa número 15 de la calle Peña y Goñi.

— Id. id. las obras de construcción de las aceras pertenecientes á las casas números 5 y 7 del paseo de Colón.

— Proponiendo se conceda á don Nemesio Lanielle y don Saturnino Zabala el aumento correspondiente á los años de servicio en el Cuerpo de Zapadores-bomberos.

— Id. se autorice á la Alcaldía, de una manera expresa, para la firma de la escritura de compra-venta de terrenos afectados por el encauzamiento del Urumea.

— Id. se conceda con determinadas condiciones á don Bernardo Goenaga, la reforma de la casa número 21 de la calle Guetaria.

— Id. se autorice con algunas condiciones, á don Victoriano Solano, efectuar obras de reforma en la casa número 4 de la calle de Iparra-guiarre.

— Id. se autorice á don Enrique Saavedra para construir una casa en la manzana número 6 del nuevo ensanche de la Zurriola, dentro de algunas condiciones.

— Id. se invite á la representación de la Excmo. señora marquesa de Villalegre y San Millán para presentar otra tasación de unos terrenos afectos á la regularización de calles y apertura de aceras y paseos, en el barrio de Gros.

DE LA PONENCIA DE HACIENDA

Esta Ponencia presenta su informe al resultado de la subasta de los pabellones de la Feria de Muestras. Proponiendo se adjudiquen todos ellos á los señores Mendizábal en la cantidad de pesetas 40.000.

El señor Azqueta se opone á esa concesión, recordando que ya había quien daba por el alquiler 17.000 pesetas, con lo cual, en solos dos años casi se hubiera podido cubrir esa misma cantidad, quedando los pabellones de la propiedad del Municipio. Y si no quería arrendarse, podían haber quedado para organizar certámenes y festejos.

El señor Ucelayeta dice que se trata de un acuerdo reciente tomado y que no es cosa de volverse á discutir de nuevo.

Como el señor Azqueta insiste, tenía el alcalde y dice que la venta era cosa urgente porque los pabellones estaban cada día en peor estado y la humedad hubiera acabado pronto con ellos. Además, con el dinero que producía su venta, se puede ir atendiendo v. gr. la cancelación del crédito que abrió la Caja de Ahorros Municipal para los gastos de la Feria. Con el encauzamiento del Urumea, los terrenos que ocupan los pabellones alcanzarán también un mayor precio, con el que podrá atenderse á ésta y á otras atenciones municipales.

En consecuencia se aprueba el escrito de conformidad con el criterio del alcalde.

DE LA PONENCIA DE OBRAS

Hay un informe proponiendo la pro-

— La misma Ponencia presenta un proyecto de presupuesto extraordinario para el pago de instrumental de la Banda Municipal y saldo de deudas de la Feria de Muestras. Asciende la cifra total á 41.000 pesetas, destinándose á cubrirlo el producto de la venta de los pabellones de la Feria de Muestras.

El precio del pan. — El alcalde da cuenta de una carta que le dirige el Comisario de Abastos dándole cuenta de las pretensiones de los panaderos á elevar el precio del pan, en vista del alza de los trigos. Propone el Comisario para que al menos el pan de familia no sufra aumento, que se condonen los arbitrios municipal y provincial sobre la harina destinada á dicha elaboración, los cuales suponen una cantidad de 2,25 pesetas por cada cien kilos. Esta medida que se ha adoptado por los Ayuntamientos de Madrid, Barcelona y otras ciudades, sería transitoria hasta que llegue el trigo extranjero que se ha anunciado al precio de 50 pesetas el quintal.

El alcalde advierte que el Ayuntamiento ha visto recientemente muy mermados sus ingresos al retirarsele la percepción del impuesto de espectáculos. Por otra parte han aumentado sus atenciones con la suspensión de los recreos, por todo lo cual, no es esta ocasión propicia para imponerse tras cargas.

Concluye diciendo que como la Junta de Abastos ha de informar en breve, sería oportuno aguardar á conocer su informe.

Cuando el alcalde termina de hablar, el secretario advierte á la Comisión que ya anteriormente tomó el Ayuntamiento el acuerdo qué ahora se le pide y hubo de revocarlo al año siguiente por haber resultado inútil.

El arbitrio municipal, que grava el pan de familia no es más que de un céntimo en kilo. Esto supone para el Ayuntamiento una pérdida anual de 70.000 pesetas y en cambio el público no llega á apreciar el beneficio.

Otra vez que el Ayuntamiento acordó el proyecto de suplir la diferencia entre el precio de tarifa y el precio de coste, perdió también inútilmente más de 300.000 pesetas, ya que el público no se acercaba apenas á las tahonas municipales.

Se acuerda en consecuencia, que se copien para entregárselos al gobernador, los acuerdos municipales á que se refiere el secretario.

Los nuevos puentes. — El señor Azqueta dice que al hacerse ahora la desviación del Urumea, pueden construirse con más facilidad que después los estribos para los dos puentes señalados en el proyecto. Propone que se haga así, deduciendo luego su importe del coste total. Se estudiará.

Las cabinas. — Pregunta el señor Arbide en qué estado se halla el proyecto de construcción de cabinas en el Voladizo.

El alcalde le contesta que el proyecto no está olvidado y que se le dará ahora un nuevo impulso.

Y se levanta la sesión.

JUVENTUD INTEGRISTA

DONOSTIARRA

VELADA EXTRAORDINARIA

Según se nos asegura la velada extraordinaria de mañana, será presidida por nuestro Ilustre Jefe D. Juan de Olazábal.

Además de los elementos que anunciamos ayer, participarán los "iliti-putienses" actores de la Sección Menor, con una obra, que como otras veces arrancarán grandes aplausos.

El infatigable Cuadro Vasco, queriendo también tomar parte en la velada dedicada a los Socios Protectores de la Juventud, prepara un monólogo ya que la falta material de tiempo, les impide, muy a su pesar poner en escena una cosa más completa.

Hemos estado presenciando los ensayos de las obras y la impresión que hemos sacado no puede ser más satisfactoria.

Las personas que deseen asistir a esta velada, pueden solicitar las invitaciones en la Juventud.

Mañana, Dios mediante, daremos más detalles.



NOTA TRISTE

En la parroquia de San Vicente se celebraron ayer á las once de la mañana solemnes funerales en sufragio del alma del ingeniero jefe de minas don Fernando Molina y García (q. e. p. d.), Verificóse acto seguido la conducción del cadáver.

Como suponíamos, estos dos actos se vieron muy concurridos, patentándose de este modo las numerosas amistades y simpatías que la distinguida familia doliente goza en esta capital.

Reiteramos la expresión de nuestro sincero pésame á la respetable señora doña Elena Gaztaca, viuda del finado; á sus hijos y demás familia; recomendando al mismo tiempo á nuestros lectores encomienden á Dios en sus oraciones el alma del finado.

VIAJES

Con motivo de la enfermedad de su respetable madre, se ha trasladado de la corte á la capital alavesa, el distinguido arquitecto don Ignacio de Cárdenas y Pastor, hijo del exdiputado provincial y escritor don Ramón.

— Se encuentra en San Sebastián don Felipe Salcedo, Presidente de la Diputación madrileña.

AÑO SANTO EN ROMA

Viaje a Roma. Duración 12 días. Precios en

1.ª clase: 835 ... Ptas.
2.ª clase: 620 ... Ptas.
3.ª clase: 400 ... Ptas.

Venta de toda clase de billetes de ferrocarril nacionales y extranjeros. Bilettes kilométricos. Pasajes marítimos, etcétera.

Agencia de Viajes
CAF'RANGA.
Oquendo, 7 — San Sebastián.

Los Padres Franciscanos de Tierra Santa

Inauguración de un templo católico

Acaba de ser inaugurado en Kona un templo católico que regentarán los padres franciscanos de Tierra Santa. Han presidido la ceremonia el delegado apostólico monseñor Cassullo y el ministro de Italia en Egipto, señor Caccia-Dominioni.

El ministro de Francia que había representado siempre los intereses de los católicos en Egipto, igual que en otros países de Oriente, no fué avisado ni invitado.

En la Diputación

VISITAS

El señor Laffitte, recibió ayer la visita del presidente de la Diputación de Madrid señor Salcedo, a quien reiteró su agradecimiento, por las atenciones de que fueron objeto los diputados guipuzcoanos durante su estancia en la Corte.

También fué visitado el presidente por el alcalde y el secretario del Ayuntamiento de Usúrbil.

Joyería Pérez Molina Alameda, 25. Ven medalla del Santo Cristo de Lezo, en plata y oro.

T. S. H...

Gran éxito de la marca "RADIOMAX" en la Exposición de T. S. H. en Madrid.

Adquiera informes del maravilloso receptor cuatro válvulas,

"RADIOMAX" T. 1.

Usted no puede obtener un receptor de mejor calidad ni por menos dinero

que el "RADIOMAX" T. 1.

Probado junto a cualquier otro aparato, usted lo reconocerá por

SU SELECTIVIDAD

SU ALCANCE

SU VOLUMEN

Pida el folleto descriptivo

TALLERES

LASARTE (Guipúzcoa)

URRETA (Ingeniero Industrial) y LEIZAOLA Garibay, 28.—SAN SEBASTIÁN